

» PRESSE NATIONALE

Politique ↪



AFFAIRES MARITIMES : LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA NOMME LA PREMIÈRE FEMME DGA

La nouvelle était attendue et elle a été confirmée. Le lieutenant-colonel Ninsemon Kida-Rose épouse Alabi a été nommée par le Président de la République, Alassane Ouattara, en qualité de directrice générale adjointe des Affaires maritimes chargée des Affaires administratives. C'est la première femme, au sein de cette administration, à briguer un tel poste de responsabilité. A travers cette décision, le Président Alassane Ouattara réitère son engagement de He for She, et sa volonté de faire la promotion de la femme dans les instances de prises de décisions. Elle avait été distinguée Prix national d'excellence de la meilleure administration des Affaires maritimes en août 2024, aux côtés de 77 autres personnalités.

Economie ↪



SAN PEDRO : 15 TONNES DE PRODUITS SAISIS ET INSÉRÉS PAR LE MINISTÈRE DU COMMERCE

La Direction régionale du Commerce et d'Industrie de San Pedro a procédé, vendredi 4 janvier dernier, à l'incinération de plus de 15 tonnes de produits alimentaires avariés, périmés et prohibés. Ces produits d'une valeur de 4,85 millions de FCFA ont été saisis dans des magasins de la ville au cours de l'année 2024. La cérémonie d'incinération s'est déroulée en présence du représentant du préfet de région, des élus locaux et des faïtières du secteur du commerce. Selon le directeur régional du Commerce, Akpangni Amandin N'Guessan, « cette cérémonie est un signal fort à l'endroit de toute la chaîne de distribution des produits de consommation par les importateurs et les industriels qui livrent les grossistes et demi-grossistes ».



AMÉNAGEMENT DU CODE MINIER : LA CÔTE D'IVOIRE AUGMENTE LA TAXE SUR L'OR

L'État ivoirien a décidé de relever de deux points de pourcentage, les taux de la taxe ad valorem concernant l'or. Une décision qu'il explique par des recettes fiscales en deçà des attentes. « Si le niveau de la production exportée est en nette progression avec 43,8 tonnes en 2021 ; 47,61 tonnes en 2022 et 50,30 tonnes en 2023, il convient toutefois d'indiquer que les recettes fiscales tirées de l'exploitation de l'or demeurent en deçà des attentes », lit-on dans l'annexe fiscale 2025 rendue public, le mardi 7 janvier 2025, lors d'une présentation aux acteurs du secteur privé.

Société ↪

Le Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant a fermement condamné l'agression survenue, le jeudi 2 janvier 2025, à Bingerville, près de l'Hôpital Mère-Enfant. Une fillette de trois ans et sa cousine de 10 ans ont en effet été victimes d'un individu décrit comme mentalement instable. Selon les témoignages, les deux enfants se rendaient à une boutique lorsqu'il a tenté d'enlever la fillette. Dans un acte héroïque, sa cousine s'est interposée pour la protéger, recevant un coup violent. Son intervention a permis d'alerter une dame présente qui, avec l'aide d'un riverain, a réussi à secourir les enfants. Cette agression a suscité une vive indignation et une réaction immédiate des autorités.

Culture

PREMIÈRE ÉDITION D'EXPO AMAZONES : FRANÇOISE REMARCK SALUE LE COMBAT PICTURAL DE NEUF FEMMES ENGAGÉES

Les œuvres de 9 plasticiennes, à savoir Anfissa, Flora Gnagne, Krefady, Wanné, Mambo Christ'I, Affoué, Kara Aïcha, Ozoua et Bolou, sont sur les cimaises de la villa Kalm sise à Cocody II-Plateaux, du 21 décembre 2024 au 22 mars 2025. Cette exposition intitulée « Expo Amazones » comprend 38 pièces. Le vernissage de l'exposition de peinture et sculpture autour du thème : « Accomplissement » a eu lieu, le dimanche 29 décembre 2024. Ce, en présence de la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, qui n'a pas caché son admiration. « Je vois que les femmes ont aussi besoin d'envoyer des messages qui sont propres à elles, avec une affirmation, des revendications autour de la paix, de la tolérance », a déclaré la ministre.



VU SUR LE NET

Politique

VŒUX DE NOUVEL AN : LE PRÉSIDENT OUATTARA DÉTERMINÉ À POURSUIVRE SES EFFORTS POUR OFFRIR AUX IVOIRIENS UN HAVRE DE PAIX, PORTEUR D'ESPÉRANCE

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a réitéré son engagement à poursuivre ses efforts pour offrir aux Ivoiriens un havre de paix, de porteur d'espoir et d'espérance, le jeudi 09 janvier 2025, à la Salle des Pas Perdus de la Présidence de la République, à Abidjan-Plateau. Il recevait les vœux de Nouvel An du Corps diplomatique, des Organisations internationales et du Bureau des Institutions de la République et des Autorités judiciaires. « Nous poursuivrons nos efforts pour offrir aux Ivoiriennes et Ivoiriens, de même qu'à tous ceux qui vivent en Côte d'Ivoire, un havre de paix, porteur d'espoir et d'espérance », a assuré le Chef de l'État. Se félicitant des avancées notables enregistrées par la Côte d'Ivoire malgré un contexte international difficile, Alassane Ouattara a rappelé que sur le plan social, les actions menées par le gouvernement dans le cadre des programmes Électricité pour tous, Eau pour tous, Filets sociaux et la Couverture maladie universelle (CMU) ont permis d'améliorer les conditions de vie des populations. (Source : CICG)

NOUVEL AN : LE CHEF DE L'ÉTAT REÇOIT LES VŒUX DE LA COMMUNAUTÉ DIPLOMATIQUE, DES BUREAUX DES INSTITUTIONS DE LA RÉPUBLIQUE ET DES AUTORITÉS JUDICIAIRES

Le Président de la République, S.E.M Alassane Ouattara, a reçu, ce jeudi 09 janvier 2025, au Palais de la Présidence de la République sis à Abidjan-Plateau, les vœux du Nouvel An de la Communauté diplomatique, des Bureaux des Institutions de la République et des Autorités judiciaires. Le Porte-parole de la Communauté diplomatique, Monseigneur Mauricio Rueda Beltz, Nonce Apostolique et Doyen du

Corps diplomatique, et Mme Marcelle Kouassi, magistrat Hors hiérarchie, conseiller à la Cour de Cassation, ont, chacun, souhaité les vœux les meilleurs au Chef de l'État, à son épouse, Mme Dominique Ouattara, à tous ses proches, ainsi qu'aux Autorités ivoiriennes. Ils ont également, tous les deux, salué le leadership éclairé du Chef de l'État à la tête de notre pays. Monseigneur Mauricio Rueda Beltz a exprimé sa gratitude au Président Alassane Ouattara et au peuple ivoirien pour leur hospitalité légendaire.



ACTIVITÉS DU GOUVERNEMENT : VOICI LE BILAN EN CHIFFRES

Le Premier Ministre, Chef du gouvernement, Robert Beugré Mambé a déclaré qu'en 2024, l'action gouvernementale a permis de renforcer les acquis enregistrés depuis 2011 dans divers domaines sociaux et secteurs économiques. Il intervenait lors du premier Conseil des ministres de l'année 2025, le mercredi 08 janvier 2025, au palais présidentiel sis à Abidjan-Plateau; lequel Conseil a été marqué par un échange de vœux entre les membres du gouvernement et le Président de la République Alassane Ouattara. « Le Conseil des ministres a adopté une moyenne de 20 textes par session et les 34 conseils de gouvernement ont permis d'examiner, en moyenne, 17 textes par session. Au terme de l'année 2024, le Conseil des ministres, sous votre haute égide, a adopté 33 projets de loi, 9 projets d'ordonnance, 199 mesures générales au niveau des décrets et deux organigrammes de ministères », a-t-il soutenu. En ce qui concerne les mesures individuelles, a continué le Premier Ministre, le gouvernement en a adopté 69, dont 24 communications, 33 décrets de nomination d'ambassadeurs et 12 projets de décrets de dénomination d'industries étatiques.



PRÉSIDENTIELLE 2025 : LE CORPS DIPLOMATIQUE ACCRÉDITÉ EN CÔTE D'IVOIRE APPELLE À DES ÉLECTIONS LIBRES, TRANSPARENTES ET INCLUSIVES EN OCTOBRE

Le corps diplomatique accrédité en Côte d'Ivoire a exprimé, ce lundi 09 janvier 2025, son souhait de voir se tenir des élections libres, transparentes, inclusives et non violentes dans le respect des idées de chacun aussi différentes soient-elles lors du scrutin présidentiel prévu pour 2025. L'appel a été formulé par Mgr Mauricio Rueda Beltz, doyen du corps diplomatique en poste dans le pays, à l'occasion d'une cérémonie de présentation de vœux au Chef de l'État, Alassane Ouattara, au palais présidentiel d'Abidjan-Plateau. Mgr Mauricio Rueda Beltz a rappelé que les élections sont un pilier fondamental de la démocratie et de la stabilité d'un pays. Dans ce sens, il a réitéré l'engagement des pays et les institutions qu'ils représentent afin d'appuyer la Côte d'Ivoire pour qu'elle remporte cet autre trophée à l'image de la Coupe d'Afrique des Nations organisée par la Côte d'Ivoire.

Economie ↗



7^E ÉDITION DU SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE ET DES RESSOURCES ANIMALES D'ABIDJAN (SARA) : LES POTENTIALITÉS DES RÉGIONS DE CÔTE D'IVOIRE À L'HONNEUR

Le directeur de cabinet du ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Nouhoun Coulibaly, a, au cours d'une conférence de presse animée jeudi 9 janvier 2025, à l'Hôtel Ivoire d'Abidjan, la tenue de la 7^e édition du Salon international de l'agriculture et des ressources animales d'Abidjan (SARA) du 22 mai 2025 au Parc des expositions d'Abidjan. En présence des directeurs de cabinets des ministres co-organisateurs de l'activité, le conférencier a annoncé les innovations majeures de cette édition. Il s'agit de la promotion des activités promotionnelles des régions de la Côte d'Ivoire. « C'est là une innovation majeure. Il s'agit d'activités promotionnelles des régions permettant l'exposition de leur potentialité agricole et culturelle. Un concours des régions sera organisé pour récompenser celles ayant le stand le mieux animé et présentant le plus d'attractivité en termes d'innovation ou de potentialité », a expliqué M. Coulibaly.

Société ↗

DABOU : SILAS METCH OFFRE UNE AMBULANCE MÉDICALISÉE À L'HÔPITAL GÉNÉRAL

Dans le cadre de la vision du Chef de l'État, Alassane Ouattara, "La Côte d'Ivoire Solidaire", la santé reste une priorité absolue. Le lundi 6 janvier 2025, le ministre délégué chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, a présidé la cérémonie de remise d'une ambulance médicalisée à l'hôpital général de Dabou. Cette initiative vise à renforcer l'accès des populations à des soins de qualité. Cette ambulance, destinée à améliorer la prise en charge des patients, s'inscrit dans une série d'initiatives visant à améliorer les services de santé dans la région des Grands-Ponts. Une seconde ambulance a également été remise dans l'après-midi au département sanitaire de Jacquville, consolidant ainsi les efforts du gouvernement pour répondre aux besoins urgents des populations. Ces acquisitions ont été rendues possibles grâce au lobbying du ministre.

ÉDUCATION NATIONALE : LES NOUVEAUX DIRECTEURS CENTRAUX APPELÉS À L'EFFICACITÉ ET AU MÉRITE

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), le Professeur Mariatou Koné, a reçu, le mercredi 8 janvier 2025, à Abidjan-Plateau, les nouveaux directeurs centraux récemment nommés au sein de son département ministériel. Les nouveaux responsables sont, M. Yèwé Ségali Stéphane, directeur de l'Orientatation et des Bourses ; Mme Doukouré Naminata épouse Nurdine, directrice de la Pédagogie et de la Formation Continue ; M. Mah Louan Mamado, directeur de l'Alphabétisation des Adultes, des Jeunes et des Enfants ; Mme Sissoko Hawa Epse Tagro, directrice des Matériels Didactiques de l'Alphabétisation ; M. Boko Kouakou Adjoumani, directeur de la Vie Scolaire ; M. Yacouba Fofana, directeur des Activités Physiques et Sportives (DAPS) et des COGES. Lors de cette rencontre empreinte de convivialité, la ministre Mariatou Koné leur a souhaité la bienvenue et a rappelé les principes fondamentaux qui guident l'action du ministère : la transparence, l'équité et la recherche de l'excellence.

SÉCURITÉ RENFORCÉE À L'UFHB : DES CONTRÔLES NOCTURNES INSTAURÉS

Afin d'assurer un environnement sécurisé sur le campus universitaire, la Police nationale a entamé des contrôles nocturnes à l'Université Félix Houphouët-Boigny (UFHB). Et ce, depuis le mercredi 8 janvier 2025. Dans un communiqué signé par le président de l'université, il est précisé que ces opérations couvriront l'ensemble des espaces universitaires. À cet effet, les membres du personnel sont invités à se munir de leur carte professionnelle, tandis que les étudiants devront présenter leur carte d'étudiant lors des vérifications d'identité. Par ailleurs, un rappel strict a été fait : l'usage des amphithéâtres et des salles de cours comme dortoirs par les étudiants est formellement interdit. Cette mesure vise à préserver la vocation pédagogique de ces infrastructures.



AGENCE DE PRESSE

Société



AUTOSUFFISANCE DES BESOINS EN PRODUITS SANGUINS : LE CNTSCI RELÈVE LE DÉFI DES 1% DE LA POPULATION PRÉLEVÉE

Le Centre national de transfusion sanguine de Côte d'Ivoire (CNTSCI) a réussi le pari de l'autosuffisance en produits sanguins, avec un taux de prélèvement correspondant à 1% de la population totale, a annoncé son directeur général, Pr Mamadou Sekongo, lors d'une journée portes ouvertes à Abidjan-Treichville. Dans sa présentation, Pr Sekongo a révélé qu'au 30 décembre 2024, 298 000 poches de sang avaient été collectées, pour une population estimée à près de 29,4 millions d'habitants, atteignant ainsi l'objectif d'autosuffisance fixé à 1 % de prélèvements. Selon lui, cette avancée majeure résulte d'une gouvernance améliorée, soutenue par une implication accrue du Gouvernement et un budget de fonctionnement porté

de 2,5 à 5 milliards de FCFA. Le nombre de poches de sang collectées est passé de 158 000 en 2021 à près de 300 000 en 2024.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial

 101
Aid Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

 CICG
Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci  101
Aid Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale